

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }  
SI PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emaprons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
SI PAR AN }

## SOMMAIRE

*Revue de la Semaine :* Secours accordés par l'Œuvre de la Propagation de la Foi, aux missions catholiques des cinq parties du monde.— Un mot de Donozo Cortès, sur les effets de la prière.— Le Révé Père Brophy mort à l'âge de 105 ans.— Nominations de l'Honorable Joseph Philippe René Caron comme Ministre de la Milice et de l'Honorable Joseph Alfred Moussennu comme Président du Conseil de la Reine, pour le Canada.— Convocation du Parlement Fédéral, pour la dépêche des affaires, au 9 décembre prochain.— Acquisition de 150,000 acres de terre dans le Nord-Ouest, en faveur des émigrants français.— Projet de construction d'un chemin de fer de Québec, à Montmorency et Charlevoix.— Le clergé acadien et l'agriculture.

*Causerie Agricole :* Principes nutritifs de la plante (*Suite*) : De l'air et des gaz considérés comme agents de la végétation.— Des engrais considérés comme agents de la végétation.— Des terres considérées dans leurs rapports avec la végétation.

*Sujets divers :* Importance qu'il y a pour les cultivateurs d'apporter le plus grand soin à la fabrication du beurre.— Blanchiment de la laine : dégraissage de la laine ; soufrage de la laine.— Apiculture : Troisième miel ; des différentes qualités du miel ; choix du miel ; des différents usages du miel ; de la cire.

*Bibliographie :* Vie très-complète de Sainte-Philomène par Jean Darche, 1 vol. in-12, broché.— Prix : 50 cts.— Paris : Perisso Frère, Éditeurs ; Montréal : J. B. Rolland & Fils, Libraires-Dépositaires 12 et 14, Rue St. Vincent.

*Choses et autres :* Ce que l'on peut faire par l'agriculture.— Avantages de l'instruction.— Instruire l'enfant pauvre.

*Recettes :* Empepage du linge.— Feuilles de noyer comme remède contre la jaunisse.

*A nos abonnés retardataires.*— Malheureusement nous n'avons pas à nous féliciter de l'empressement que nos abonnés retardataires apportent au paiement de ce qu'ils nous doivent, puisque dans l'espace de quinze jours nous n'avons reçu que \$4. Nous espérons d'ici à la fin du mois les cultivateurs s'empresseront d'acquitter leurs dettes.— De grâce, que l'on fasse la part de ce qui est dû à la Gazette des Campagnes.

## REVUE DE LA SEMAINE

Les *Annales de la Propagation de la Foi* donnent le détail des sommes envoyées par l'Œuvre de la Propagation de la Foi, aux missions catholiques des cinq parties du monde l'année dernière.

La répartition a été ainsi faite :

Aux missions d'Europe .....	916,000 francs.
“ d'Asie.....	2,700,000 “
“ d'Afrique.....	100,000 “
“ d'Amérique .....	680,000 “
“ d'Océanie.....	523,000 “

Le conseil de l'Œuvre a ainsi disposé des sommes souscrites par la générosité des fidèles. Mais les secours ont été loin de suffire aux besoins. Une somme dix fois plus grande ne le serait pas trop pour mener à bien toutes les entreprises des infatigables apôtres de l'Évangile dans les pays infidèles.

*Un mot de Donozo Cortès, sur les effets de la prière.*— Nous lisons, il y a quelques jours, dans le *Courrier du Canada* :

La persécution dirigée contre les ordres religieux donne une actualité saisissante à ce mot de Donozo Cortès : " Je crois que ceux qui prient font plus pour le monde que ceux qui combattent, et que si le monde va de mal en pis, c'est qu'il y a plus de batailles que de prières. Si nous pouvions pénétrer dans les secrets de Dieu et de l'histoire, je tiens, pour moi, que nous serions saisi d'admiration devant les prodigieux effets de la prière, même dans les choses humaines. Pour que la société soit en repos, il faut qu'il y ait un certain équilibre, que Dieu seul connaît, entre les prières et les actions, entre la vie contemplative et la vie active. Je crois, tant ma conviction sur ce point est forte, que s'il y avait, une seule heure d'un seul jour où la terre n'envoyât aucune prière au ciel, ce jour et cette heure seraient le dernier jour et la dernière heure de l'univers. "